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平成２７年度 各校の校内安全衛生委員会の記録

■長久手小学校

 職員の健康保持推進について

・体調を崩した職員が休める休憩室があるとよい。

→ スペースの問題がある。

・空き時間の確保と会議の精選をしてほしい。

→ 出来る限り努力する。

・冬は加湿空気清浄機を職員室に設置してほしい。

→ どうしても必要であれば予算要求する。

・エアコンのフィルター清掃をしてほしい。

→ 年２回実施している。

・体調不良等で休暇が必要なときに休みやすい環境作りをしてほしい。

・職員健康診断の日程に夏季休業が多いことは良いが、検査項目の一層の充実

や検査の実施方法の統一をしてほしい。

② 職員の危険及び健康障害防止について

・駐車場を今年度より増設したことにより、昨年度までよりゆとりが出来た。

・南館横の駐車場は今年度から砂利になり、大変駐車しやすくてありがたい。

・校舎裏駐車場の草取りをやっていただいてありがたいが、昨年度より大きい

車が増え、駐車にかなり気を遣う。

・校舎外の借りている駐車場はだいぶ草が生えてきて駐車スペースが狭くなっ

てきている。

→ 市教委が年２回実施している。

・学校開放を１８時開始から１８時３０分開始にした。また、北側駐車場使用に

ついても杁ヶ池体育館より使用者へ指導してもらった。

→ 部活動下校や職員帰宅と重なることが軽減されて良くなった。また、

駐車場使用についても改善された。

③ 業務災害防止について

・南館のガスストーブ設置について毎年要望していたところ、音楽室にエアコ

ン設置が予定されている。

④ 快適な職場環境について

・印刷室に昨年度エアコンが入り、大変快適で仕事の効率が上がった。

・エアコン設置の教室を増やしてほしい。

・教室の扇風機は教師に当たらない。数を増やす等してほしい。

・蜂などの害虫がよく教室内に入ってくるため、北館１階や２階も網戸を設置

資料４
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してほしい。

・職員用シャワー室の設置をしてほしい。

・女子更衣室のカーテンが狭い。鏡が荷物等で見にくい。ロッカーが古くて鍵

の開閉が困難。

→ ロッカーは備品要望であげてほしい。

・蚊取り器を今年度も設置してほしい。

→ 火を使用するタイプが３缶あるので、外はそれを使用するとよい。

⑤その他職員の安全及び衛生について

６年１組教室は、窓が廊下側にないため他教室と比べ室温が高く暑い。ただ、

見積を取ると天窓は７０万円、エアコン設置は１０万円のためエアコンの方が

予算的に有力だが、この教室だけエアコン設置ということも要検討である。今

のところは扇風機の増設で対処している。

■西小学校

 学校の安全や衛生環境について

【修繕で対応予定】

・昇降口、図書室、家庭科室など、出入口の鍵の開閉がしにくいところがある。

鍵を取り替えたが、コツがいり、しめられない場合がある。

【校内で対応を検討中】

・安全のため、各教室にさすまたや催涙スプレーを設置してほしい。

・近隣教室に知らせるために、児童とは違う音の防犯ブザーがあるとよい。

・教師用の笛を購入（緊急時の鳴らし方を決める）

【要望事項】

・窓を開けているとハチなどの虫が入ってくるので、網戸を設置してほしい。

(子どもがハチに反応し、授業がとまってしまうことがある。)

②業務災害防止について

【要望事項】

・窓の開閉がしにくいところや、窓の鍵が固く開閉しづらいところがあり、手

をはさみそうで危険。

③快適な職場環境について

【要望事項】

・体調が悪いときに、少し横になれる場所がほしいが、保健室や職員室、更

衣室ではゆっくり休めないので、職員休憩室がほしい。

・女子更衣室にシャワーがほしい。昨年度、新たな設置は難しいとのことであ

ったが、男女更衣室を改修し、現在、男子更衣室内にあるものを、男女更衣室

の間に設置するなどして、女性も使用できるようにしてほしい。
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【取替え工事申請中】

・職員室のエアコンに、除湿やスイング機能がないので直接風が当たる人は

寒く、あたらない人は暑く、温度調節が難しい。また、梅雨時には、じめっと

していて、体調を崩しやすいので、新しくしてほしい。（頻繁に切り替えをし

なければならず、効率的でない。）

④その他

【取替工事申請中】

・教室間のインターホンが、音がききとりにくいことがある。替えてほしい。

■東小学校

①職員の健康保持について

・長時間勤務にならないよう、業務の内容を見直していく。

・ストレスをためすぎないように、声を掛け合っていけるとよい。

・個々が、自分の状態を把握して無理をしすぎないよう計画する。

・インフルエンザの予防接種が、集団で受けられるのでありがたい。

・インフルエンザの流行時には、職員用マスクとうがい薬を用意していたので、

継続して欲しい。

・加湿器があらゆるところにあってありがたい。教室の夏の暑さはこたえる。

・仕事の効率化・簡素化を図る。（役割分担、一人で抱え込まない、行事の精選）

②職員の危険および健康障害防止について

・高所など、危険場所での業務は、業者にやってもらいたい。

・運動会の入退場門の設置や舞台の台の移動など、女性が行うのは危険。

・畑の野焼きの煙が校舎内に入り、つらいときがある。

・周りから無言の圧力がないよう、個々をお互いに認め合い尊重する。

③業務災害防止について

・ルールを確実に守る。

・無理をしない。

④快適な職場環境について

・ハエはどうにかならないものか。駐車場の鳥のフン害に困っている。

・悪臭、野焼きの煙を何とかして欲しい。空気清浄器が欲しい

・悪臭は、以前より減ったように思う。

・エアコンが時々止まってしまう。新しいエアコンの設置を臨む。

・加湿器が新しくなってよかった。トイレがきれいなのも嬉しい。

・教材室を片付けた方がよい。いろいろ飛び出しているので危険。脚立や踏み

台がもう少し欲しい。
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・職員室にソファーが欲しい。

・職員同士のコミュニケーションを大切にしていく。

⑤その他

・新校舎が、温かみがあってとてもよい。

■北小学校

①職員の健康保持について

・とてもよい職場環境です。

・体調がよくないときに、休憩できる部屋がほしい。（男女とも）

・職員男子トイレの個室が１つしかない。

・職員男子トイレが狭い。

・教室にクーラーを設置してほしい。

・北小は、定時退勤日がしっかりと実施されていてすごいと思った。（今まであ

っても名ばかりだったので…）これからも続けていただけるとありがたいと思

った。

・男子更衣室の使用状況が悪い。

・更衣室が寒すぎる。

・更衣室が狭く着替えづらい。

・正門前の道路を抜け道にする車がある。

②職員の危険および健康障害防止について

・睡眠不足。

・勤務時間外の労働が多すぎる。

・近所の猫の糞がよく見られる。

・職員室のエアコンのほこり。

③業務災害防止について

・体育館犬走りや新館渡りのタイルがめくれていて、爪が剥がれたことがある。

・男子トイレがあまりにも狭い。扉を開けると中で手を洗っている人に思いっ

きりぶつかる。

・防火扉にうっかりもたれて大きな扉が開きそうになっていることがあった。

・窓の締まりが悪いので指を挟みそうになる。

・雨天時、廊下や階段が結露で濡れて滑って危ない。

■南小学校

①職員の健康保持について

・嘔吐処理セットを各教室にほしい
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→ 低学年には各学級配置できるようにしたい。

※塩素消毒薬は薬品の特性上各バケツ内に入れることは、児童が触れると「危

険」であると学校薬剤師からの助言もあり、保健室、職員室に置いておき

たい。すぐ、職員室にインターホンで連絡をしてもらえれば届ける。

・アルコール消毒薬を各教室にほしい・増加してほしい

→ 増加は可能。一昨年ふざけていて児童の目に入ったので、管理が問題で

ある。

・マスクの増加

→ 職員室・保健室に置いてあるので活用していく。

嘔吐処理セット内にも手袋とともに入っている。

・インフルエンザワクチンの補助（日進市では行っている）

→ カフェテリアプランを利用する。

→ 市に要望していく。

・健診のオプションで負担を軽減してほしい

→市に要望していく。

・職員用の頭痛薬・胃薬がほしい

→ 予算的に可能なら購入する。

法的には、労働安全衛生規則に救急用品、材料の設置がある。

（内容；消毒薬、包帯、ピンセット、副木、担架など）

④快適な職場環境について

・校内インターホンの設置（すべての教室間で連絡が取れるように）をしてほ

しい。南小学校のみ設置されていない。

→ 市に強く要望している。今年度は設置されない。

・更衣室を広く、男女別の部屋にしてほしい（現存は１つの部屋を２つに仕切

っている）

→ 市に要望していく。

・更衣室にエアコンがほしい（寒く・暑い）

→ 市に要望していく。

・休憩場所がほしい（横になれるソファーなど）

→ 市に要望していく。

・職員用シャワーがほしい

→ 市に要望していく。

・職員用のエアコンが古く、壊れそう、（温度調整が良くない。）

→ 市に要望していく。

・ティサーバーがほしい（他校にいい機械があるらしい）

→ 昨年度も出たが、以前はあったものの、何らかの事情で機械がなくなっ

た。旧式のものは洗浄が大変らしい。

今年度の備品に要望しなかったので、次年度備品に要望していく。
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実際に使用している小学校に聞いてみる。

■市が洞小学校

①安全面に関すること

・東館トイレの窓を通風のため開けたい。

・東館２階、３階の配膳室の窓に外から柵を設けてほしい。

・駐車場出入り口が見通しが悪く危険。

②その他

・職員室の冷蔵庫が職員数の割に小さい。大型のものにしたい。

③校長より

・在校時間が長い教員が多いので健康保持増進に努めてほしい。

・早く帰宅できる日は早く帰るなどの工夫を。

・本年度より産業医が置かれた。月１回来校し指導していただく。その際に、

メンタルヘルス等、相談ができるので、ぜひ活用を。

■長久手中学校

①健康診断の実施その他教職員の健康の保持増進について

・現在のままでよい。

・夏季休暇中の実施回数が多いのでありがたい。

・脳ドックがあるとよい。（安く受けられるとよい）

・胃カメラがあるとよい。

・血液検査で分かる検査項目は、より安く受けられるようにしてほしい。

②教職員の危険又は、健康障害防止について

・遅くまで勤務している教職員が、過労から身体を壊すことがないようにした

い。

・インフルエンザ予防接種料の公費負担・補助をお願いしたい。

・過労をなくすためには、仕事の精選をしなければならない。仕事のやり方や内

容、教育課程の見直しをしていただきたい。

・過労死ラインを超えないように働くことができる労働環境作りを期待したい。

・ただ子どもたちのためになっていると思える仕事や、自分の中できちんと納得

している仕事であれば心の負担は少ない。労働時間数だけでなく、心の状態も影

響することは再確認が必要だと思う。

③業務災害防止について

・救命講習やエピペン講習会は毎年全員が行うとよい。

・教職員が心身共に健康で過ごせるようなカウンセリングの機会や研修の場があ
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るとよい。

・窓を開けているとハチなどの虫が入ってくるので、網戸を設置してほしい。

・音楽室の照明が鎖でつり下げられているものだが、落下がとても心配。天井に

直接取り付けるタイプのものにしてほしい。

④快適な職場環境について

・教職員が少し体調の優れないときに、横になるような場所があるとよい。

・施設が古く、水道管の破裂や漏電等による不具合がよく起こる。

・各教室のストーブが古い。石油ストーブは空気が汚れ、二酸化炭素の数値も高

くなるため、ガスストーブに変更していただきたい。

・照度は問題ないが、安定器が古いため、ちらつきがある。

・夏場は教室がとにかく熱い。エアコンを設置してほしい。

・ゴキブリ等の害虫がひどいので、駆除をしてほしい。

・更衣室に冷暖房器具がほしい。

・冬場の廊下が凍えるほど寒いです。

・雨漏りは直していただきたい。

・音楽準備室の雨漏り。原因が分からず何年もそのままです。

・給湯室を広くきれいにしてほしい。

・電話をコードレスにしてほしい。

５ その他

・窓の開閉がとてもしづらいものがある。

・クラブハウスの老朽化が心配である。階段の手すりはさびつきでグラグラとし

ている。

・廊下のＰタイルは何度直してもすぐにだめになる。全てはがして、はがれにく

いものにしてほしい。（すべりにくいものがよい）

・天井がボロボロで、塗装が剥がれて落ちてくる。新しく塗装をするか、新しい

ものに変えてほしい。

・教室の床、窓、壁を新しいものにしてほしい。

・上手く水が流れていかず、流しに水がたまったり、蛇口をひねっても水の出が

悪かったりする。

・水道（手洗い場）の改修をしてほしい。

・保健室の運動場への出入口の鍵の開閉がとてもしづらい。

・職員室の隣に保健室を設置してほしい。せめて、先生・生徒の動線に保健室が

あるべきだと思う。

・危険なので、第一理科室の床の段差を無くしてほしい。

・第一理科室の生徒用机がとても古いため、新しいものに変えてほしい。

■南中学校
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①職場における危険な状況や健康障害について

・ 職員通用門（車出入口）を出る際に学校西の道路を走行する車輌と歩道を歩

いて来る人が確認し辛いので、道路にミラー等を設置するとよい。

・ 職員数が増え、職員室通路が狭い。

・ 職員室内の明るさは少し暗いような気がする。

・ 土日も部活動の指導でゆっくり休むことができず、健康を害している。

・ 部活動で休みのない先生の健康が心配である。

・ エアコン内部の洗浄をしていないため運転時嫌な臭いを発する。

・ 灯油の管理について、安全・安心なガスストーブへ移行していただきたい。

・クラブハウスの老朽化は早急に対応していただきたい。

②教職員の安全衛生について

・ 清潔とは言えないが概ね満足している。

・ 教職員数に対して職員室が狭い。緊急時や災害時に教職員がぶつかり危険で

ある。

・ トイレにもアルコール消毒剤（手用）があるとよいのではと感じる。

・ 若い先生のセルフメンテナンスが心配なときがある。

・ 網戸がなく、蚊や蜂が侵入してくる。

③ 健康診断について

・ 女性の専門の検査を増やしてほしい。他地区では受けられたので残念である。

・ 脳ドックもオプションでできるとよい。

・ 異常有り等の所見が出たときは、診察の時に少しコメントがいただけるとよ

い。

・ 夏休み前の健診日をもう少し増やして欲しい。

・ 夏休み中の健診日をもう少し増やして欲しい。

・ 午後からの健診が可能かどうか（採血等で難しいか？）可能ならより幅が広

がる。

・ 夏休みや通常日の検査日の幅が広くて有り難い。（多数）

・ バリウム検査がかなり短時間になったが本当に正しく検査されているのか

心配。

・ 人間ドックの低額化を望みたい。

・ 人間ドックも希望者は全員受けられるとよい。

・ 尿検査の方法が変わってよかった。（多数）

・ 問診の先生がいつもより丁寧に相談にのってくださりよかった。

・ 待ち時間もなくスムーズだった。（多数）

・ 細かく丁寧に診断していただけた。

④快適な職場環境について
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・ くつろげるスペース、体調を崩したときに休むスペースがあるとよい。

・ 会議室にもエアコンを設置してほしい。

・ 職員室の机がもう少し広いとよい。

・ エアコンの適切な温度設定が必要だと感じる。

・ 職員の更衣室を男女壁で区切り、快適な作りに改修されると有り難い。

・ 優しく声をかけてくれる職員が多くてうれしい。

・ 同じ長久手市内の学校に勤めているのに差があるので少しでも快適に働け

るようにしてほしい。

・ 水道メーターが深く、暗くて見づらい。

・ トイレがきれいになり有り難い。職場環境の大切さを改めて感じた。

・ シャワーが設置され有り難い。

・ 生徒たちの環境を整えることも大事なんだ、

・ 小さなことでも気を付けていこうと思った。

■北中学校

①職場の安全面にについて

・アトリウムや中庭に面した廊下の柵の間から物が落ちたりしたら、また生徒

が落ちたりしたら･･･など危険を感じる。

→ 大高イオンやモゾでは、強化アクリル板のようなものが吹き抜け状態の

２階や３階につけてある。事故が起きてからでは遅いのでぜひ対応をお願

いしたい。

・毎年窓ガラスが、理由は何かあるであろうが粉々に砕ける。強化ガラスなの

に、突然壊れたので怖かった。子どもたちを守れるであろうか。

・大型のガラス面が多いので、地震が発生した場合、生徒達を守れるか心配で

ある。

・職員玄関の扉が危ない。

・教室のカーテン設置の位置がかなり高い。（クリーニングの際には業者に依頼）

・野球部の３塁側＝テニスコートとの境のコンクリート柱にクッションをつけ

て欲しい。３塁を回った走者や捕球に走った選手が激突しそうで非常に危険で

ある。

・授業やポスターなどで注意がなされているが、階段などで死角があり、ぶつ

かりそうな場面を数回見掛けている。カーブミラーなどをつけてはどうか。（他

校である。）

・運動場の東側は防球ネットを造っていただき、校舎までボールが届きにくく

なった。しかし、西側はボールが校舎まで届き、窓に当たることもある。（太陽

の関係でその向きでボールを扱う必要がある。）テニスコート側に寄ればよいが、

ごく稀にボールが届く危険がある。

・学校周辺の道路が、狭い割に、車がよく通るので危ない。何カ所か危険に思

う箇所がある。（７－９規制ができないか？）
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・植え込みがかなり茂っていて・・・

卓球のボールが落ちても、枝がささったりするので取りに行けない。

テニス部活動中に、キントキに刺された生徒がいた。草木の多い学校はい

いのだが、その分整備をしていただきたい。

サッカー部のボールが植え込みに入り、回収をする際、危険であった。

体育でも同様。

蜂の巣が心配。蜂が大変多い。

・音楽室の扉を、吹奏楽部の楽器の搬出入ではずさなければなりません。大変

重いので危険である。スライド式で両面が開く状態にできるようにしていただ

きたい。

・校舎から体育館への通路・体育館から武道場へ上がる階段は、屋根がついて

いるものの雨や雪が降り込み、滑る危険があり、濡れたまま校舎内や武道場に

入ることになり危険である。

・湿気の多い日の壁・床の濡れ（年一回くらいひどい日がある）があり、床が

ひどく濡れ、危険である。

・体育館の扉（廊下に面する両開き西東各６カ所）は片側が動かないので、扉

付近の掃除がしにくい。

・新しい学校ではあるが、それ以上さらによい環境にするためにいろいろな方

が動いていらしてすばらしい。

・防犯カメラもあり、良い状態である。

・体育館に冷蔵庫があると望ましい。製氷機があるとけが等の対応が早くでき

る。

②教職員健康診断等の実施について

・健康診断は毎年、夏休みの日数も増え、現状のままで良い。結果も以前より

早く届くのでありがたい。

・健康診断の OP が充実し、ありがたい。

・健康診断の OP の費用がもう少しお値打ちにうけられるとありがたい。

・健康診断で疾病が発見され、早期に対応できたのでよかった。（複数）

・早く行かなければ待ち時間が長いので早く行くようにしている。

・普段体のことに気をつけていないので、いい機会になる。

・問診をしっかり聞き、対処を教えて欲しい。結果が出てからのアドバイス、

質問、相談ができると良い。

・インフルエンザ予防接種料の公費負担をお願いしたい。

または、学校でインフルエンザの予防接種が受けられる場をつくっていただき

たい。（自費でもかまわない。・・・時間が無くて病院へ行けないから。）

・血圧計を職員室に置いたことで、職員の健康への意識が高まった。

・人間ドックを受診したが、とてもよかったので、先生方も積極的に受ける雰

囲気を作っていきたい。（職免をとりやすい雰囲気づくりもあわせて）
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・日程調整等、スムーズでよい。

③教職員の健康の保持増進のための快適な職場環境について

・加湿器が７畳用で職員室が３６畳くらいある。冬は乾燥して、のどや肌がや

られてしまうのできちんとした空気清浄機が職員室にあると望ましい。または

多くする。

・更衣室に冷暖房設備があると休憩しやすい。

・畳スペースを体調不良や休息で使えたら、、、と思う。畳にカビが生えないよ

うに換気などしているが、有効活用できたらいい。

・職員トイレが汚いときがある。気がつくと清掃するが、使い方をみんなで意

識したいと思う。

・空気がよくないので換気に心がけたい。

・超過勤務→不健康・病気につなげるのはあまりよくないと思う。

・運動場への出入り口付近は、大変寒い。足下ストーブがあるとありがたい。

・職員室の南側あたりは、砂が入ってくる。

④その他

・退勤時間を早めたいと思う。変に周囲の先生に気を遣って余分な仕事をする

ことのないように気楽な職員室でありたい。帰りやすい雰囲気になるといい。

・早く帰ろう運動！

・職員のメンタル相談を紙面（アンケート）で全員実施した。問題があれば、

早急に対応したい。

・ぶらさがり健康器が欲しい。（家庭にも買うのですが、職員室にも･･･5,000 円

くらいで購入可能）

※本年度からストレスチェックが５０名以上の職場では義務づけられてるので、

本校は自主的に全職員に実施した。＜愛知県教職員メンタルヘルスチェックを

使用＞




